

# 蕨 広報WARABI 5

2008/平成20年

わらび・678

平成20年5月1日発行 / 発行所・蕨市役所

<http://www.city.warabi.saitama.jp>

蕨市の面積 5.10km<sup>2</sup>

4月1日現在人口：71,122人 前月比+123人

男 36,411人 女 34,711人

世帯数：34,638

人口密度：13,945人/km<sup>2</sup>



三学院 北町3-2 西側の和光幼稚園内には、昨年、蕨市の第1号天然記念物として指定された、フジの木があります。推定で樹齢100年以上というりっぱな幹周りは約3.3m、太い枝が25m×10mの藤棚いっぱい広がり、垂れ下がるように咲く、薄紫色の花がまるでカーテンのようです。管理をされている倉持秀裕くらもちしゅうゆうさんは「おおぜいの人に楽しんでいただきたい」と、今月2日～5日の午前9時～午後4時の間、幼稚園を開放してくださいませ。ぜひ、このすばらしいフジを皆さんも御覧ください。

【特集】みんなでつくる市民参加のまちづくり

# あなたの声をお聴かせください 市長タウンミーティングがスタート



皆さんとの話し合いで、まちの個性や魅力づくりを進めます（2月26日 中央公民館）

市民の皆さんに市政について知っていただく。そして、まちづくりに対する市民の皆さんの声をお聴きする。このキャッチボールは、住みよいまちを目指した市民参加のまちづくりに最もたいせつなこと。この取り組みをいっそう充実させようと、今月から、市民の皆さんと頼高英雄蕨市長が自由に意見交換できる「市長タウンミーティング」を開催します。

## 「市民参加」で進める 魅力あるまちづくり

4月号の『広報蕨』でお知らせしましたように、いよいよ5月からの重点施策を基に、日本一のアツタカ市政実現へ向けて、平成20年度予算が動き始めました。

今年度の重点施策は、安全・安心きれいなまちづくり、子育て支援、文化・教育の振興、健康に暮らせるまちづくり、元気な商店街・元気な蕨づくり、そして市民参加のまちづくりの5つです。なかでも、市民参加のまちづくりは、市民と行政がいっしょになって、地域の課題について解決策を考えたり、まちの個性や魅力づくりを進めたりしていく上で、欠かすことのできない、たいせつな取り組みです。

## ますます重要になる 皆さんと市との連携

市民の皆さんにまちづくりに参加していただくためには、市政の内容をよく知っていただくとともに、さまざまな機会を通じて市長と市職員が率直なご意見をお伺いすることで、信頼関係を作っていくことがなにより大事です。その



皆さんとともに整備した 要害通り・中央3丁目(埼玉県景観賞、建設大臣賞受賞) 市内最大の市民公園・塚越5丁目 仁中歩公園・塚越2丁目(まちづくり条例適用第1号)

ためにも、市長をはじめ市の職員みずから直接地域へ出かけて、意見交換ができる場づくりは、これからますます重要になると考えています。

もちろん、市ではこれまで市民と市長の面会日をはじめ、市民懇談会や出前講座などを通して、市民の皆さんの声に常に耳を傾け、お互いが理解・協力し合いながらまちづくりを進めてきました。そのなかで、今年、駅西口再開発事業の見直しや元気な商店街づくり、市立病院の経営改革、市の総合振興計画の見直しなど、市政のとても重要な課題について、ご意見をお聴きする委員会や懇談会を設けました。ここでは皆さんと一緒にご意見を伺い、今、市が直面しているさまざまな課題を乗り越えていきたいと考えています。そして今後は、もっと多くの市民の皆さんから、直接、

# ほっと・エッセイ ⑨



## 後期高齢者医療制度について

市長 頼高英雄

4月1日より、後期高齢者医療制度がスタートしましたが、連日マスコミでも報道されているように、大きな課題を抱えているのが現状です。蕨市の窓口にも、4月に入ってから1146件の問い合わせがありました（4月22日時点）。私は、後期高齢者医療制度については、75歳以上の皆さんにとって保険料が高くなる傾向にあることや75歳以上だけを別の保険にす

るやり方など問題が多いと思っています。国会でも議論となっており、低所得者の保険料についても、蕨市の場合、国保税を低く抑えていることもあり、多くのかたが後期高齢者医療制度への移行により高くなると思われます（ただし、資産割 固定資産税額の35%がある場合は、その額など個々の状況で低くなる場合もあります）。同時に、行政の長としては、法

律が決まった以上、市民の皆さんにご迷惑をお掛けしないよう、スムーズに制度が運用できるよう準備をしなければなりません。今、市職員も必死にがんばっています。この制度は、国が法律を決め、埼玉県全域の広域連合が運用するしくみですが、保険料の徴収や各種申請の受付の事は市町村が行うことになっています。いわば決定権はないのに、最先端に立

されているようなものです。国には、ぜひ、国民の皆さんの声を真摯に受け止めて制度の見直しを行ってほしいと願っています。同時に、市役所として、引き続き、市民の皆さんの暮らしを守る立場でがんばります。

**お待ちしております**

蕨市役所  
秘書広報課広報広聴係

〒335-8501 蕨市中央5-14-15  
TEL 433・7703 FAX 445・0586  
E-mail hisho@city.warabi.saitama.jp

「広報蕨」へのご意見・ご感想のほか、身近な楽しい話題や催しなど、どんな話題でもけっこうです。お待ちしております。

分野	テーマ	日にち	時間	開催場所
防災・防犯	災害や犯罪から市民を守る安全に暮らせる蕨づくり	17日(土)	午後1時	中央公民館
		22日(木)	午後7時	南公民館
子育て・教育	安心して子育てできる蕨づくり	6月開催予定		
高齢者・障害者・健康づくり	みんなに優しく健康に暮らせる蕨づくり	7月開催予定		
商業・市民活動	元気な商店街、にぎわいのある蕨づくり			

平成20年度のタウンミーティングは、上記の4つのテーマを設定し、各テーマについて2回程度開催する予定です。気軽にご参加ください。  
実施結果は、市ホームページ上で主な意見と市(市長)の回答の概要を掲載します。  
問い合わせ = 政策企画課 ☎433・7698 <http://www.city.warabi.saitama.jp/gyosei/index.htm>

今年度のタウンミーティングは、蕨のまちづくりの方向性を示す「総合振興計画」が10年計画の折り返し点を迎え、その見直しを行うことから、そこにぜひ市民の多くの人の声を生かしていきたいと考え

ます。今後の順次、各地域



「市長タウンミーティングは4つのテーマ」

そこで市では、今月から新たに「市長タウンミーティング」をスタートさせることにしました。

このタウンミーティングは、市長が皆さんのお住まいの地域へ伺い、さまざまなテーマについて直接、ご意見やご要望などをお聴きし、これからの市政に生かしていこうというものです。

第1回目と2回目のタウンミーティングは、「防災・防犯」をテーマに、今月17日の土曜日、午後1時から中央公民館、22日の木曜日、午後7時から南公民館で開催いたします。今後も、順次、各地域

へ市長が直接伺い、皆さんとひざを交えながら身近な話題について語り合い、と考えていますので、ぜひ、気軽にご参加ください。

市では、「市長タウンミーティング」を通して、市民の皆さんの生の声を直接お聴きし、これからの市政に生かしていくことはもちろん、多くの

に市政に関心や親しみをもっていただくことでお互いの信頼関係をいっそう強くし、これまで以上に、だれもが住み続けたいと思えるまちづくりを進めていきたいと考えています。1人でも多くの皆さんの参加をお待ちしています。詳細については、政策企画室(☎433・7698)へ。

皆さん一人一人の声を市にお聴かせください(3月15日 西公民館)



レポート そこが知りたい

55

# 家族の笑顔を支える市立保育園

市立保育園では、通園する子どもたちの日中の保育に加え、働いている保護者の皆さんの通勤時間などを考えて保育時間を延ばす延長保育や、緊急時などにお子さんを預けることができる一時的保育などを拡大し、子育て世代の皆さんの生活スタイルに合わせた保育の充実に努めています。今月は、子育て支援の充実が進む保育園についてのレポートです。

## 南町くるみ保育園も延長保育時間を拡大

生後6か月（一部は生後57日）から小学校就学前までのお子さんを預かる市内5つの市立保育園では、通常の保育時間が、午前8時半から午後5時までとなっています。けれど、保護者の皆さんにも急な残業が入ることや通勤時間の関係などで、もう少し子どもを見てほしい」といった場合もあると思います。

そうした声におこたえしているのが延長保育です。皆さんの必要性に応じて、保育時間を延長することができます。朝は全園で最大午前7時半から保育ができ、夜は午後6時半まで行う園と、午後7時までで行う園があります。午後7時までで行う園は、昨年度まで中央のさくら保育園と塚越のたんぼ保育園だけでしたが、今年4月からは、南町のくるみ保育園もこのなかに加わりました。

延長保育で午後6時半以降まで保育を希望する場合には、1回につき200円、1か月を通しての利用は2500円の利用料がかかります。

## 緊急時に利用できる一時的保育は4園に

保育園には、お子さんを通園させていなくても、保育が受けられるサービスがあり、これを一時的保育といいます。



園児たちは保育園の先生が大好き

冠婚葬祭があつたり、急な病気にかかってしまつたり、リフレッシュをしたいときなどに利用でき、1日1500円で、お子さんを預けることができます。1日の定員は5人まで。保育をお願いしたい内容によって、年間で利用できる日数は異なります。

「たまには1人でゆっくりと買い物をしたい」といった要望にもおこたえしているこのサービスは、市民の皆さんからも好評です。このサービスも一昨年前までは、市内3園で行っていましたが、昨年10月から、くるみ保育園でも受けられるようになり、右下表のとおり、現在は4園で行っています。緊急時の場合はやむをえませんが、お子さんも急に知らない所へ預けられたのでは動揺してしまいますから、利用してみたい人は、なるべく事前に、各保育園へご相談ください。

## 一時的保育実施園

さつき保育園	錦町2・7・11	☎443・6414
さくら保育園	中央2・13・12	☎432・3707
くるみ保育園	南町2・20・1	☎442・5699
たんぼ保育園	塚越5・6・5	☎442・2824

対象＝市内在住の満1歳から小学校就学前のお子さん  
保育時間＝午前8時半～午後5時(土曜日は正午まで)  
利用料＝1,500円(生活保護世帯、前年度分市民税非課税世帯は無料)

## 同世代の交流の場に子育て支援センター

核家族化や生活スタイルの変化などで、子育て環境も変わり、育児への不安や負担感などを抱えている人も少なくないと思います。

そこで設置されたのが、北町のみどり保育園や塚越のたんぼ保育園内にある、地域子育て支援センターです。だれもが安心して子どもを産み育てられるようにと、育児相談や、子ども年齢別に集う日などが設けられています。園生活にちよつと触れながら、同じ子育て世代の皆さんが交流を図っています。

市民の皆さんのご要望にこたえながら、子育て支援の充実に努めている保育園では、保護者の皆さんと同じように、子どもたちの健やかな成長を願っています。

## 情報ダイヤル

掲載は無料。申し込みは秘書広報課(☎433・7703)へ。

### 〔仲間になりませんか〕

スターフレンドズ(ストレッチ体操・フォークダンス) 火曜日 午前10時 北町公民館 月1000円 男性やご夫婦歓迎  
▲米田・☎443・2763  
ヨーガでさわやか 月3回日曜日 午前10時 中央公民館 指導＝田中和子さん 月1500円▲根津・☎443・1656  
▼わらびハートモニカクラブ 水曜日 午後1時半 西公民館 月2000円▲重田・☎433・7375

竹紫館(剣道) 月・水・金曜日 午後6時 同館(中央2丁目) 月2000円 年長小学生 随時見学・体験可(活動日の午後6時～7時に同館) ☎432・4895

スウィッククラブ(お菓子作り) 第3木曜日 午後7時 中央公民館 35歳までの女性 1回2000円▲丹治・☎090・3907・3725  
▼南町・気軽な英会話クラブ 火曜日 午後1時45分 南公民館 初歩的な旅行英会話の学習 月2000円▲木村・☎443・6137

ザ・ドラゴンキッズ(カンパ) 土曜日 午後1時半 北小学校体育館 年長児以上 入会金500円 月2500円 随時見学・体験可(藤田・☎443・4105)



ラビドゥ ロバートさん

# このまちに暮らして

アメリカ合衆国 南町2丁目・34歳

アメリカ合衆国、ミシガン州出身のロバートさんは、結婚を機に3年半前から奥さんの実家がある蕨市で暮らしています。現在、英会話の講師をしています。以前は海軍に入隊した経験があり、空母に乗って香港やタイなどアジア各国を回ったそうです。そこで

の経験から平和の尊さを知り、散歩をしたり、家族で市民公園に出かけて、芝生で寝そべったりするなど、のんびり過ごすのが大好きとのこと。また、散歩していると地域の人が気がさくに声をかけてくれるそう、蕨の人たちは優しいと、このまちの雰囲気を感じ入っているようでした。

# ま・ち・の・話・題



暖かな日差しに恵まれた4月2日、錦町2丁目にある錦町児童館で、お花見会が開かれました。参加した50人の親子と小学生は、庭で絵本の読み聞かせや、体操などを楽しんだ後、それぞれが持ち寄った、おにぎりやサンドイッチなどのお弁当をいただきました。ゆつくりとした時間のなかで、触れ合いを深めました。

## 交流を深めたお花見会



駅前を市の顔としてふさわしい活気ににぎわいのある地区に整備する、蕨駅西口7番街区再開発事業(約0.6ha)の起工式が4月4日、再開発組合(貫井紀男理事長など)130人が出席して現地特設会場で行われました。総事業費103億8400万円、平成22年に30階建ての住宅施設や公共施設などが完成予定です。

## 西口再開発事業が起工



交通事故をなくしようと、4月6日、錦町1丁目の大型スーパーを会場に春の交通安全運動出発式が戸田市と合同で行われました。三井倉武夫蕨警察署長のあいさつや南町太鼓の会の演奏の後、交通安全全母の会(小林那智子会長)など約300人の参加者は、ま

## 皆で取り組む交通安全



古くなって貸し出しができなくなった本を差し上げようと、4月12日に毎年恒例の「リサイクル本交換会」が南町1丁目の市立図書館で開かれました。絵本や文学作品など幅広いジャンルの約6000冊が出品されお気に入りの本を真剣に探し求める人や冷静に手にとって見ている人など、終

## 図書館で古本の交換会



平成14年から運行され、年間15万人以上が利用するコミニティバス「ぶらっとわらび」の赤と緑の2台の車両が新しくなりました。車いすの人にも優しいノンステップ車で、定員は6人増の25人。4月16日に市役所前でテープカットと試乗会が行われ、今までのオレンジ色のバスとともに、17日から市内を走っています。

## コミバスの車種が変更



## この数な~に 4D

市内で唯一分娩を扱っている蕨市立病院の産婦人科では、通常の診療に加え、臨床経験豊富な先生に、電話やEメールで妊娠やお産に関する相談ができるほか、出産後は「お祝い膳」や記念撮影などのいろいろなサービスもあり、利用者に喜ばれています。4D超音波検査装置によるサービスでは、立体的な画像を連続的に表示でき、おなかの中の赤ちゃんを鮮明に見ることができます。1回の利用は5,000円です。DVDやビデオテープを持参すると録画してもらえます。詳細は蕨市立病院(☎432・2277)

- 蕨大極拳・光蘭(大極拳ほか) 土曜日 午前9時 中央公民館 入会金1000円 月2000円(松尾・☎444・5650)
- ドルチェ(リトミック) 月3回水曜日 南公民館 1歳半 午前10時 月1500円 2歳 午前10時40分と11時30分 月2000円(石山・☎080・5037・4845)
- 女声コーラス 枇杷の会(合唱) 木曜日 午前10時 中央公民館 月4500円(澤田・☎432・4150)
- 蕨市テコンドークラブ 月曜日 午後6時 勤労青少年ホーム 3歳から70歳まで 韓国語も勉強できます(キム・☎0120・3555989)
- 蕨市シルバー人材センター 会員募集 おおむね60歳以上 平日 午前8時半~午後5時15分(同センター)・☎433・0962
- 〔見に来ませんか〕 新舞会発表会 4日 午後0時半 南公民館3階(森田・☎442・8487)
- 〔参加しませんか〕 社交ダンス無料講習会 木曜日 午前9時半 福祉児童センター1か月無料講習(香山・☎443・9482)
- 〔ご相談ください〕 アルコール依存症の自助活動 月曜日 午後7時 中央公民館 お酒をやめたい人(AA浦和・☎03・3590・5377)
- 蕨断酒会(酒害相談) 6日 中央公民館 14日 南公民館 22日 旭町公民館 午後6時半(岡田・☎441・3172)

# 設置が義務化された 住宅用火災警報器 取り付けはお早めに

皆様のご家庭には、火災警報器  
が取り付けられていますか。住宅火  
災で死亡するいちばんの原因は逃げ  
遅れです。警報器で少しでも早く火  
災に気づけたら…。今月は、やまぎきてつ 蕨市消防  
本部の山崎徹消防長に聞きました。



親と子の  
ニュースの  
小窓

## 火災の発生をいち早く知らせる警報器

**ワラビ** お母さん。お客さん  
が来たよ。

**業者** 火災警報器の取扱業者  
ですが、こちらのお宅では、  
もう設置がお済みですか？

**お母さん** まだですが…

**業者** 消防法や蕨市火災予防  
条例で、今月31日までに設置  
することが義務付けられてい  
ます。ご存じありませんか？

**お母さん** 知っていましたけ  
ど、ほんとうに必要なのか疑  
問に感じていたもので…

**業者** 火災は全国的に見て増  
加傾向にあるんです。平成19  
年中に起きた住宅火災では1  
152人が亡くなり、その原  
因の約6割が「逃げ遅れ」に  
よるものだったんです。

**お母さん** 逃げ遅れ？  
**業者** はい。住宅の火災で多

くの死亡者を出している時間  
帯は午前0時から6時の間で  
す。皆さんが寝静まっている  
ころ火の手が上がり、目覚め

たとき既に、煙に巻かれてい  
る状態では119番通報する  
どころか、逃げ出すことさえ

困難なんです。障害者や高齢  
者であればなおさらです。  
**お母さん** そこで火災警報器  
が役立つというわけですね。

**業者** はい。火災警報器は、  
出火をいち早く知らせてくれ  
る24時間体制の監視役です。  
設置率が94%というアメリカ  
では、義務化以前と比べて、  
火災による死亡者が半数以下  
にまで減少したそうですよ。

**お母さん** 分かりました。で  
は一度、消防署にも相談して  
から取り付けます。

## 自分の身を守るためにも早めの設置を

**消防長** その業者さんのお話  
は事実ですが、なかには警報  
器を高額な値段で売りつける  
悪質な業者もありますので、  
じゅうぶんご注意ください。

**お母さん** 分かりました。と  
ころで蕨市でも火災は増えて  
いるんでしょうか？

**消防長** ここ3年間で減っ  
ていますが、それでも昨年は  
15件の火災が発生し、3人の  
尊い生命が失われています。

**お母さん** 怖いですねえ。  
**消防長** はい。出火原因とな  
る寝たばこやストーブなどの  
取り扱いには、じゅうぶん注

**どこに設置するの？**  
2階建てで、1階にのみ寝室がある場合

1階の寝室に設置します。

**設置上の注意点は？**  
天井設置の場合＝警報器の中心を壁から60°以上離します。

60°以上離す 60°以上離す

壁設置の場合＝天井から15°から50°の範囲内に、警報器の中心がくるように設置します。

50°以上離さない 15°以上離す

2階建てで、2階にのみ寝室がある場合

2階の寝室及び2階の階段部分に設置します。

警報器は日本消防検定協会鑑定マーク「NS」の付いた物を推奨

意が必要ですが、例年放火による火災も多いことから、自分の身を守るためにも警報器の設置が必要だと考えます。  
**お母さん** では、早速取り付けるようにしますが、値段の目安はあるんですか？  
**消防長** 取扱店を見ると5000円前後が多いようですが、音声で知らせる物や視覚障害者にも分かるように、振動でお伝えする機能が付いた物などもあり、価格はさまざまです。取り付けは簡単なので、ご自分でもできますよ。  
**お母さん** それでしたら夫に付けてもらえますね。設置場所を教えてくださいませんか？  
**消防長** こちらの表(左囲み)のように、すべての寝室と寝室がある階の階段などになりますが、家の造りによって変わりますので、分からない場合には、いつでもご相談ください(消防本部予防課 ☎441・0174)。



## 子育てるウサギとの触れ合い 子どもクラブ さつき保育園

錦町2丁目のさつき保育園には、飼いで始めて今年で10年目を迎えるウサギがいます。名前は「れつくす」。人間にたとえると70歳を超えるこのウサギは、代々、5歳児クラス「くま組」の園児たちがたいせつにお世話をしています。毎年2月から3月にかけて、園児たちで引き継ぎを行うのです。今年度も毎朝、みんな協力して小屋を掃除したり、えさをあげたり。そんな姿は、年中組や年少組の園児たちのあこがれです。「おはよう」、御飯いっぱい食べてね」と、なでながら優しく声をかける「くま組」の園児たち。触れ合いを通じて、生き物に対するいたわりの気持ちと協調性を学んでいるようです。



## 優しさの「環境行動」

**メダカが川に戻れる日まで**  
使わなくなった台所の流し台3つをつなげて出来た人工池に、200匹以上の黒メダカがひらひらと楽しそうに泳いでいます。こちらは中央4丁目の加藤仁さん(62歳)のお

宅です。昔は藤でも田んぼや用水路にメダカがたくさんいて、よく捕まえに行っていたのですが、「と、失われていく自然に寂しさを感じている加藤さん。この黒メダカも絶滅の危機にあることを新聞で知り、初め20匹だったメダカを5年間かけて少しずつ繁殖させました。環境の変化に弱い魚だけに人の手で守りながらも、かつて藤にいた生き物を子どもたちに見せてあげたい」と、加藤さんはメダカを保育園に届けています。将来自然のなかで元気に泳ぎ回るメダカが見られるように、環境に優しい生活をしたいものです。



## わが家のアイドル

さやかちゃん  
(4歳10か月)

鈴木 恵行さん  
容子さん  
の長女

中央3丁目

「去年の秋に、幼稚園のお友達に誘われて始めたモダンバレエに沙弥香は今、夢中です。週1回の教室で覚えたいいろんなポーズを披露したり、180度に足を開いてベタツと床に体を着けてみせたりして、夏のある発表会で元気に踊る姿を見るのが今からとても楽しみです」と、母親の容子さん。

5月の対象児「平成20年1月生まれ(日程は保健センターまで)都合のよい1日を選んで事前に申し込んでください。」

●プレママ講座「妊娠中のママたちへ/とき7月17日(木)午後1時半~4時 産婦人科医師による妊娠・出産についてのお話先ママとの交流会 申し込み電話で保健センター」

とき	対象	内容
6月11日(水) 25日(水)	平成20年2月1日生まれの第1子の保護者	食手め作り、離乳進め方、食のな方り試
7月8日(火) 8日(水) 16日(水)	平成20年3月1日生まれの第1子の保護者	ところ 時間=午前9時45分~11時45分 =保健センター 託児は先着10人です。 第2子以降のかたはご相談ください。 持ち物=母子健康手帳、筆記用具、赤ちゃんを連れて来る人はバスオトル、ビニール袋(おむつ持ち帰り用) ほか必要な物

●離乳食講習会  
持ち物「母子健康手帳、問診票  
対象月に受けられないときは翌月でも受けられます。」

●新生児・産婦訪問指導  
対象「赤ちゃんが産まれてから4か月健診の前月まで受けられます第2子以降のお子さん(も可)。」  
保健師、助産師による  
・赤ちゃんの身体計測  
・発育や育児についての相談  
・お母さんの産後の相談

赤ちゃんが産まれたら出生連絡票(母子健康手帳の最後のページに付いているはがき)を保健センターまでお送りください。

# 赤ちゃん メモ

(問)保健センター  
(☎431・5590)

	とき	対象児	受付時間・ところ
4か月児健診	5月7日(水)・8日(木) 6月4日(水)・5日(木)	平成19年12月生まれ 平成20年1月生まれ	午後1時~1時45分 保健センター
1歳6か月児健診	5月27日(火)・28日(水) 6月10日(火)・11日(水)	平成18年10月生まれ 平成18年11月生まれ	
3歳児健診	5月9日(金)・23日(金) 6月6日(金)・13日(金)	平成17年4月生まれ 平成17年5月生まれ	午後1時15分~2時 保健センター
4歳6か月児健診	5月22日(木) 6月26日(木)	平成15年10月生まれ 平成15年11月生まれ	
1歳相談	5月7日(水)・8日(木) 6月4日(水)・5日(木)	平成19年4月生まれ 平成19年5月生まれ	午前10時~10時半 保健センター

●両親学級  
3回目は土曜日です。ぜひお父さんもご参加ください。持ち物「テキスト代400円、母子健康手帳、筆記用具  
事前に申し込みが必要です。」

●乳幼児健康診査・相談  
5月実施の対象のお子さんには個人通知しています。持ち物「母子健康手帳、問診票、対象月に受けられないときは翌月でも受けられます。」

回	とき	内容
1	6月2日(月) 7月7日(月)	妊婦歯科健診・保健
2	9日(月) 14日(月)	食生活・赤ちゃんの育て方
3	14日(土) 26日(土)	お産の経過・沐浴実習

時間はいつでも  
午後1時半~4時

# 輝いていま **ひと**

## オペラ歌手（バリトン）

### のむらみつひろ **野村 光洋** さん



### 世界に届け 重厚な歌声

#### 先

月6日の市民会館コンサートホールで500

人を超す観客から割れんばかりの拍手が起りました。NPO法人わらび学びあいオペラ主催「市民ふれあいオペラコンサート」で的一幕です。「地元の皆さんの前で歌うことができてうれしかった」と話すのは、オペラ歌手の1人として出演した野村光洋さん（中央4丁目・24歳）です。会場いっぱい広がる、野村さんの重厚な歌声は聴く人の心に響きます。オペラの道を歩むきっかけとなったのは、小学6年生のとき、所属する藤の児童合唱

団「野つさぎ」での先生との出会いでした。その先生はオペラの本場イタリアから帰国したばかり。がっしりした体格、くせのかかった髪型に口ひげ。見るからにオペラ歌手という風貌と伸びのある声に、当時、圧倒的なオーラを感じた野村さん。先生の指導の下、次第にオペラへの興味が深まっていき、本格的に学ぶため音楽大学に進学しました。

マイクを使わないオペラは声帯を振動させて出した声を口やのど、鼻などの体内に共鳴させて歌います。高音から低音までよどみなく会場に響かせる技術。野村さんは、無理な歌い方でのどを何度も傷めたと言います。歌えないジャンルにもがきながらもその技術を磨き続け、4年生のときに開かれた発表会では、初めて主役に抜擢された野村さん。「あのカーテンコールの浴びるような拍手」がオペラに対する情熱を支えています。卒業後は、各地のオペラやコンサートに出演しながら、経験を重ね、視野を広げるためにイタリアへ渡るなど、研鑽を積んでいる野村さん。藤から世界へ。地域にオペラを広めながら、更なる高みを目指し、歌い続けます。

## わらびの野鳥・虫・草



### ヒメスミレ

中央3丁目を通る「要害通り」には、自然石で造られたせせらぎが魅力の遊歩道が整備されています。春が来て水もぬるんできたようで、最近では、水面を滑るアメンボの姿も見られるようになりました。そんな4月上旬のある日、せせらぎのわきに咲く、ヒメ

スミレの花を見つけました。人家の近くにもよく生え、日当たりのよい所を好む、スミレ科の多年草です。濃い紫色をした5弁の花はスミレによく似ていますが、花の直径が1〜1.5センチ、高さが5センチ程度と名前のとおり、全体にやや小ぶりです。朝夕には登下校の元気な児童たちでにぎわう要害通りの足元で、小さな野の花が静かに咲いていました。

## ぷらっと・わらび・小さな旅

### 地域子育て支援センター 「プチプチ」

市内には乳幼児を育てる保護者のための施設、地域子育て支援センター「こっこびよ」と「プチプチ」があります。今月はぷらっとわらび東ルート15番目の停留所「塚越5丁目」から歩いて約5分の「プチプチ」をご紹介します。

平成15年10月、たんぼ保育園の中に開設されたプチプチは、1日に平均5〜

6組に利用され、親子で自由に遊べるほか、利用者どうしが交流したり、育児の悩みを保育士に相談したりできるアウトホームな場所です。子どもの年齢ごとに利用できる曜日が分かれています。4月からは月・木曜日が0歳児、火・金曜日が1歳児、そして、水曜日は年齢制限なしになりました。年齢制限なしの利用日を新たに作ったことで、先輩ママとの交流ができるほか、0歳児・1歳児が利用できる日数が増えたと好評です。

暖かくなり、外出し



やすいこれからの季節は利用者が多くなります。新しくなったぷらっとわらびに乗って、みんなと遊びに来ませんか。